

Protokoll der Gemeinderatssitzung vom 8. Mai 2018

Anwesende: Frau Dr. Stephani Adams, Herr Thorben Ehlhardt, Frau Claudia Giesen, Herr Dr. Ansgar Halfmann, Frau Monika Klar (ab TOP 3), Frau Ruth Kuntz, Frau Sigrud Lerche, Frau Susanne Meyer, Frau Barbara Pott, Herr Thomas Quinkert (bis 22.30 Uhr), Herr Raimund Schlenker, Herr Heinrich Stüter

entschuldigt: Frau Anna-Lena Hoffmeister, Frau Isabelle Vérin-Mühlenbein

Begrüßung durch Frau Dr. Adams.

Als geistlichen Impuls liest Herr Ehlhardt einen Text.

TOP 1: Regularien

Das Protokoll vom 07. März 2018 wird ohne Korrekturen angenommen.

TOP 2: Ergänzungen zum TOP 5: Verschiedenes

Patronatsfest am 24. Juni

Antrag der Messdiener

Visitation Weihbischof

Kollektanten

TOP 3: Bericht aus der Pfarrei

Es ist eine Steuerungsgruppe zum Projekt Freiwilligenkoordination gebildet worden. Das Projekt soll zunächst in Linden/Dahlhausen starten.

Vor den Sommerferien wird die nächste Ausgabe des Pentateuch erscheinen. Thema „Wachsen“.

Redaktionsschluss ist am 15. Juni.

Eine Pfarrversammlung findet am Samstag, 29. September in St. Franziskus statt. Die Abendmesse beginnt dort an dem Tag um 18 Uhr, alle anderen Vorabendmessen entfallen. In diesem Jahr wird die Pfarrei 10 Jahre alt.

Im Pastoralteam war Stefan Wiesel (Hochschuleelsorger in unserem Bistum) zu Gast, der über die neue Ausrichtung der kath. Hochschuleelsorge berichtet hat. Unter CampusSegen sind dazu Infos im Internet zu finden.

Die Präventionsschulungen finden auch in diesem Jahr weiter statt (siehe Termine in den Pfarrnachrichten). Jeder und jedem wird die Teilnahme empfohlen.

Die Ausschreibungen für den Bau am Rösenacker laufen, Baubeginn soll noch in diesem Jahr sein.

TOP 4: Gemeinde

„Was vom Tage übrig blieb“...Klausurtagung des Gemeinderates 4./5. Mai 2018

Der Klausurtag war inhaltlich ausgerichtet auf das gegenseitige Kennenlernen und die Beschäftigung mit der Ko-Operation (am Freitag) sowie mit dem Sozialraum St. Johannes und auf die Bildung von Sachausschüssen (am Samstag).

In der anschließenden Diskussion gibt es folgende Punkte:

Wo schaffen wir Punkte uns zu begegnen? Einzelne Projekte, Angebote sollen ausprobiert werden.

Willkommenskultur – strahlen wir aus, dass wir Christinnen und Christen sind?

Frau Pott berichtet, dass die Erstkommunionvorbereitung zukünftig in der Region

Wiemelhausen/Steinkuhl/Querenburg stattfinden wird.

Bildung von Sachausschüssen:

Jugend: Herr Ehlhardt, Herr Schlenker

Liturgie: Frau Dr. Adams, Frau Klar, Frau Kuntz, Frau Pott, Herr Quinkert, Frau Vérin-Mühlenbein

Öffentlichkeitsarbeit: Frau Dr. Adams, Frau Giesen, Herr Dr. Halfmann

Ökumene: Frau Kuntz, Frau Lerche

Soziales: Frau Giesen, Frau Meyer, Herr Schlenker

Ansprechperson für Senioren: Frau Lerche

Zur Vorbereitung der Feste im Jahreskreis wird jeweils ein Arbeitskreis gebildet, damit die konkrete Planung von Festen aus den Gemeinderatssitzungen herausgehalten kann und nur noch das Notwendige mit allen besprochen werden muss. Frau Giesen entwickelt ein Raster, das eine Grundlage für alle Vorbereitungen sein soll.

Das Erntedankfest wird gemeinsam von den Sachausschüssen Ökumene und Liturgie vorbereitet. Ein erstes Treffen ist am 5. Juni um 10 Uhr.

Rückblick Ostern 2018 / Osternacht

Der Gottesdienst in der Osternacht war eher „knapp“. Hier wurden manche Rituale vermisst. Dieser Gottesdienst darf gerne länger dauern.

Die anschließende Feier im Gemeindeheim war gut organisiert, recht gut besucht, es herrschte eine gute Stimmung und das Büffet war reichhaltig. Ein sehr herzlicher Dank gilt allen, die bei der Vorbereitung und Durchführung geholfen haben.

Stand Geländer Treppenhaus Gemeindezentrum / Orgelbühne / Glockenturm

Im März sind die Kostenvoranschläge für das Geländer im Treppenhaus an den Kirchenvorstand weiter geleitet worden. Eine Antwort steht noch aus.

Anfang Mai erfolgte die Weiterleitung der Kostenvoranschläge für das Geländer an der Orgelbühne (herausnehmbares Geländer nach vorne sowie ein dauermontiertes Geländer an der Seite), auch hier warten wir noch auf eine Rückmeldung.

Ein weiteres Gutachten zum Glockenturm steht immer noch aus.

Im Gespräch mit einer Firma entstand die Idee, die Fugen mit einer besonderen Mischung aus Gips und Glas? zu schließen, um dann zu sehen, ob beim Glockenschlag Bewegung in den Fugen ist. Frau Pott ist darüber im Gespräch mit dem Verwaltungsleiter, Herrn Hildenbrand.

Stand AG Aufzug

Herr Schlenker stellt die bisherigen Ergebnisse der Arbeitsgruppe dar.

Fronleichnam/Gemeindefest 2018

Die Prozession führt dieses Mal über einen anderen Weg durch die Gemeinde. (Prozessionsweg beginnend beim Stift (1. Station) Borgholzstr., weiterführend über Wiemelhauser Str., Im Kempken Richtung Baumhofzentrum (2. Stat.), zurück über Markstr., Brenscheder Str., Abschluss vor der Kirche.) Dieser Weg soll in den kommenden Jahren immer wieder verändert werden, so dass auch andere Straßen durchlaufen werden. Der Abschluss der Prozession findet auf der Wiese vor dem Gemeindebüro statt.

Die KjG feiert am 2. Juni ihr 70-jähriges Bestehen. Das Jubiläum beginnt mit einer Messe um 15 Uhr, Zelebrant ist Klaus Kleffner. Die VAM entfällt an dem Samstag.

Herr Schlenker hat über die Entstehung des Gemeindefestes recherchiert: In 2019 findet das Gemeindefest in seiner momentanen Form zum 40. Mal statt. Vorher war es ein Fest am oder um den Johannistag (24. Juni). Initiiert wurde das Gemeindefest vom damaligen Pfarrer Arnold Neveling. Am 2. August 1953 war die Grundsteinlegung für das Gemeindeheim, damals Jugendheim, am 12. Dezember 1954 wurde das Jugendheim eröffnet.

Termine „Raimund sein Draußen“

Das Angebot, nach dem Sonntagsgottesdienst auf dem Kirchplatz zu verweilen, soll auch in diesem Sommer wieder gemacht werden. Je zwei Personen sind für die Vorbereitung und Durchführung verantwortlich, die Ausgestaltung obliegt dann diesem Team. Kaltgetränke soll es in kleinen Flaschen mit Strohalm geben. Für Kaffee werden die Besucher gebeten, einen eigenen Becher mitzubringen. Einweggeschirr soll vermieden werden. Essen und Trinken gibt es kostenlos, Spenden sind willkommen.

Folgende Termine werden vereinbart:

Sonntag, 27. Mai	Frau Pott und Frau Dr. Adams
Sonntag, 10. Juni	Frau Klar und Frau Giesen

Sonntag, 8. Juli

Herr Schlenker und Herr Ehlhardt

Sonntag, 2. September

Frau Meyer und Herr Quinkert

Frau Giesen fragt Frau Brix nach der Gestaltung eines Plakates. Das Treffen bekommt den Namen „Johannestreff“.

Gospelabend 2018

Der Abend soll im Oktober stattfinden, der genaue Termin wird mit den Chören noch abgesprochen.

Stimmen aus der Gemeinde

Es gibt keine Meldungen.

Top 5: Sonstiges

Patronatsfest am 24. Juni

Um 10 Uhr wird eine Messe im Park des St. Johannes Stiftes gefeiert. Der Gottesdienst um 11.30 Uhr entfällt an dem Sonntag.

Antrag der Messdiener

Die Messdiener bitten um einen Zuschuss von 300 Euro zur Finanzierung ihrer außerkirchlichen Messdienerarbeit. Der Antrag wird einstimmig angenommen.

Visitation Weihbischof

Im Rahmen der Visitation unserer Pfarrei feiert Weihbischof Ludger Schepers in unserer Gemeinde die VAM zu Christi Himmelfahrt sowie den Gottesdienst am 16. Mai im Stift.

Kollektanten

Es gibt den Wunsch, das Kollektantenteam vor allem für die Vorabendmesse am Samstag zu verstärken. Erfolg verspricht wohl am ehesten, im Kreise der Besucher der VAM nach Interessenten zu schauen.

Ende der Sitzung: 22.45 Uhr

Claudia Giesen
- Schriftführerin -

Dr. Stephani Adams
- Vorsitzende -